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Jahresbericht 2024 
 

 

 

Sport International 

Der Höhepunkt dieser Saison war zweifelsohne die Welt- und Europameisterschaft in Bern.  

Elite, Young Vaulters und Junioren, waren in Bern zusammengekommen, um an diesem unvergesslichen 

Ereignis teilzunehmen. 

243 Athletinnen und Athleten mit 108 Longenführern und Longenführerinnen aus 23 Ländern haben ihr 

Können in der speziell für diesen Anlass umgestalteten Post Arena unter Beweis gestellt: eine perfekte 

Kulisse, für spektakuläre Leistungen. 

Mehr als 130 Pferde waren im gegenüberliegenden Nationalen Pferdezentrum (NPZ) eingestallt, wurden 

dort täglich gearbeitet und konnten sich auf den weitreichenden Grünflächen beim Spazieren und Grasen 

entspannen - ideale Verhältnisse für unsere geliebten Partner. 

Bei der grandiosen Eröffnungsfeier auf dem Bundesplatz begrüsste Moderator Ed Holloway Teilnehmer, 

Offizielle und Publikum; der Berner Stadtpräsident, Alec von Graffenried, überbrachte seine 

Grussbotschaft und auch Damian Müller, Ständerat und Präsident von Swiss Equestrian, sprach zu den 

rund 2’500 Athleten, Fans und Zuschauern. 

Während der Wettkämpfe haben sich unsere schweizerischen Voltigierer und Voltigiererinnen wieder 

einmal durch beeindruckende Leistungen und viele Medaillen ausgezeichnet. 

Wir gratulieren ganz herzlich allen Teilnehmern, sprechen den Medaillengewinnern unsere 

tiefempfundene Anerkennung aus, und möchten im Speziellen den Mitgliedern der brillanten Gruppe aus 

Lütisburg, von der viele zum letzten Mal dabei waren, unseren Dank für ihre fantastischen Leistungen 

aussprechen. 

Näheres zu den Ergebnissen im Bericht des Ressorts Sport unter Pascale Wagner*, und in der 

Zusammenfassung des OK WM-EM Bern 2024*. 

 

Sport National 

Auch die Schweizermeisterschaften haben in einem prestigeträchtigen Rahmen stattgefunden: dem Horse 

Park Zürich Dielsdorf. Vielen Dank an Voltige Tösstal für diese facettenreiche Veranstaltung. Teilnehmer 

und Zuschauer konnten gleichermassen profitieren: vom würdigen Austragungsort, dem umfassenden 

Rahmenprogramm mit einem Gala-Abend mit Comedian Peter Pfändler, Meet&Greet mit Voltige-Stars, 

Fondue-Hütte, Animationen für Kinder und Familien und zahlreichen Ausstellern. Erstmals wurde auch 

das Final des Nachwuchscups ausgetragen, der auf Initiative von Voltige Tösstal ins Leben gerufen 

worden war und von zahlreichen Einsteigern mit Begeisterung aufgenommen wurde. 

Wir gratulieren den qualifizierten Teilnehmern und den Medaillengewinnern mit ihren bemerkenswerten 

Pferden. Unser Dank geht auch an die Vereine, die diese Leistungen durch ihre Arbeit ermöglicht haben, 

an die Pferdebesitzer, Sponsoren und Familien, die unseren Sport unterstützen, an alle Veranstalter, die 

den Teilnehmern die Möglichkeit bieten ihr Können vor Publikum zu zeigen, sich untereinander zu 

messen, und so im Turniersport aufzusteigen; und natürlich danken wir auch den Freiwilligen und 

Offiziellen, die wesentlich zum Ablauf der Turniere beitragen. 
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Veranstaltungen wie diese zeigen die Möglichkeiten auf, die unserem Sport offenstehen. Ein Denkanstoss 

und Motivationsschub in Richtung Zukunft. 

Verband 

Auf Verbandsseite stand das Jahr 2024 unter dem Zeichen der Umsetzung der neuen Aufgabenteilung 

zwischen SVV und Swiss Equestrian. 

Es gab noch einige Klärungen im Bereich des Budgets, auf die die Verantwortliche Finanzen, Petra 

Baumann, in ihrem Bericht näher eingeht. Zusammenfassend wurden bei Swiss Equestrian in allen 

Disziplinen Einsparungen von ca. 15% vorgenommen, was sich auch auf die Unterstützung für den SVV 

ausgewirkt hat. 

Der SVV ist, wie bei der HV 2024 bereits angesprochen, nunmehr vor allem für die Einsteiger, bzw. den 

Nachwuchs zuständig, sowie für die Turniere. Swiss Equestrian ist im Wesentlichen für den Spitzensport, 

d.h. die Kader, Auslandsstarts, etc.verantwortlich, sowie für die Reglemente und Offiziellen. 

In diesem Bereich wurde von Swiss Equestrian ein neuer Reglementsprozess für alle Disziplinen 

erarbeitet, zu dem die Voltigefamilie nicht unwesentlich beigetragen hat 

Die nächste Überarbeitung der Voltige Reglemente und Weisungen, die 2026 in Kraft treten soll, hat 

bereits begonnen: hierbei stehen unter anderem Angebote für Einsteiger im Fokus. Details hierzu im 

Bericht der Verantwortlichen Technik, Anita Flamand*. 

Der Vorstand SVV hat zwei neue Mitglieder gewonnen, Lorena La Spada für die Kommunikation und Yaël 

Hodel für die Administration. Beide haben sich sehr rasch eingearbeitet, neue Impulse gesetzt und so 

aktiv zu einer ausgezeichneten Zusammenarbeit innerhalb des Vorstandes beigetragen. Mehr zur Arbeit 

des Vorstandes in den Berichten der Ressorts*. 

 

2024 war für die Voltige Familie spannend, aufschlussreich und Ausgangspunkt für viele neue Projekte. 

 

Vielen Dank an alle, die Zeit, Energie, Wissen, Beziehungen, Geld und vor allem Leidenschaft in unseren 

fantastischen Sport investieren! 

 

 

 

Anita Flamand 

Präsidentin ad-interim 

 

 

 

 

 

 

* die oben genannten Berichte werden im Rahmen der Präsentation zur HV 2025 im Anschluss an die 

Veranstaltung auf https://www.voltige.ch/verband veröffentlicht. 

https://www.voltige.ch/verband

